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Abstract (en)
[origin: EP2275296A2] The arrangement has an upper sensor (10) for contactless activation of a moving part i.e. hatch, of a motor vehicle. The
sensor is arranged on a carrier body (20) on the motor vehicle in a form-fit and/or force-fit manner, so as to permit detection of an object in a
detection range adjacent to the motor vehicle, so that operation of the hatch is activated via the detection of the object. The carrier body comprises a
form-fit element e.g. fastening clip (21) that is projected from an extension plane of the carrier body.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Anordnung einer Sensoreinrichtung mit wenigstens einem Sensor (10) für eine berührungslose Betätigung wenigstens
eines beweglichen Teils eines Kraftfahrzeugs, insbesondere einer Klappe eines Kraftfahrzeugs, wobei der Sensor (10) an wenigstens einem
Trägerkörper (20) am Kraftfahrzeug angeordnet ist, um eine Detektion eines Objektes in wenigstens einem an das Kraftfahrzeug angrenzenden
Detektionsbereich zu ermöglichen, sodass über die Detektion die Betätigung der Klappe aktivierbar ist. Erfindungsgemäß ist vorgesehen, dass der
Sensor (10) formschlüssig und/oder kraftschlüssig am Trägerkörper (20) angeordnet ist.
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